
 

  

 

Stadtratsfraktion Bürgerliste Weiden Schulgasse 21 92637 Weiden 
  

 

Sehr geehrte Frau Melischko, sehr geehrter Herr Riedl,  

 

vor rund 12 Jahren wurde die Bürgerenergiegenossenschaft BE-ON eG in 

Weiden gegründet. Ziel der Genossenschaft ist u.a. die Bürger an der 

dezentralen Energieerzeugung zu beteiligen sowie den Ausbau an 

Solarenergie zu beschleunigen. Mittlerweile sind acht Projekte in Weiden und 

Umgebung realisiert worden.  

Seit 31.05.2022 ist die Stadt nicht mehr an der Genossenschaft beteiligt. Die 

Mitgliedschaft ist mit dem Stadtratsbeschluss vom 22.11.2021 Nr. 89 an das 

Kommunalunternehmen (KU) Stadtwerke Weiden übergeben worden. 

Im Hinblick auf die Energiekrise ist es nun an der Zeit eine Bilanz zu ziehen 

und das Potential der Photovoltaik-Energie (PV) in Weiden (und Umgebung) 

vollständig zu bewerten und zu nutzen.  

 

Daher beantragt die Fraktion der Bürgerliste Weiden eine 

Berichterstattung zum Status Quo sowie das Aufzeigen von weiteren 

PV-Potentialen.  

 

Im Konkreten möge das KU auf folgende Punkte eingehen: 

 

1. Welche Projekte wurden bislang realisiert (Installationsort und 

Zeit, Leistung in kWp, Jahresertrag in kWh und Ertragsäquivalent 

in Anzahl an Haushalten) 

2. Welches PV-Flächen-Potential (Dachflächen und Freiflächen) ist 

im Stadtgebiet Weiden (und ggf. Umland) auf öffentlichen 

Gebäuden und Flächen noch vorhanden?  

Bitte um Aufschlüsselung möglicher Gebäude und Flächen  
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3. Wie sieht die Planung aus? Sollen die vorhandenen Flächen noch 

von BE-ON oder von Privatinvestoren/ den Stadtwerken bebaut 

und betrieben werden?  

4. Kann die BE-ON mögliche neue Flächen finanziell stemmen oder 

braucht es dazu neue Mitglieder (Eigenkapital)? 

5. Wie werden aktuell Mitglieder geworben? 

6. Was sind die größten Herausforderungen für das Ausschöpfen 

der bestehenden PV-Potentiale in Weiden (und Umgebung)? 

 

 

Wir bitten, Herrn Jürgen Meyer in der Sitzung zur weiteren Erläuterung das 

Wort zu erteilen. 

 

 

 

Vielen Dank und beste Grüße, 

 

Ihr 

 

Dr. Christian Deglmann     

Fraktionssprecher  

 


